

**Intervention de Fatiha Aggoune**

**DROITS DES FEMMES**

Monsieur le Président,

Chers collègues,

**Le 25 novembre 2023 sera l'occasion d'une mobilisation importante de la société val-de-marnaise contre les violences faites aux femmes.**

**À ce jour, on dénombre 107 féminicides pour l'année 2023<sup>1</sup>...** 107 femmes mortes en raison de leur genre. 113 ont été tuées en 2021, et 147 en 2022. Et malheureusement ces meurtres ne représentent qu'une infime partie, bien que la plus terrible, des violences faites aux femmes.

C'est pourquoi **nous soutenons la revendication nationale des associations, pour un vrai budget d'un milliard d'euros** pour la lutte contre ces violences. Selon la Fondation des Femmes, « l'État aura dépensé 184 millions d'euros en 2023 » quant les besoins atteignent entre 2,6 et 5,4 milliards d'euros.

**État, collectivités, associations et citoyens : il nous faut déployer encore plus d'efforts** pour éradiquer les inégalités, le sexisme et tout ce qui permet ces insupportables violences envers les femmes.

À ce titre nous regrettons que la 12<sup>ème</sup> édition de La Mirabal, cette belle initiative sportive contre les violences, ne puisse se tenir. **Nous espérons que la course pourra être réorganisée en 2024, avec l'accompagnement du Département.** Après les Jeux Olympiques et Paralympiques, il serait en effet utile de profiter de l'engouement généré dans notre pays pour lier encore davantage les valeurs sportives à la lutte pour l'égalité femmes-hommes.

---

<sup>1</sup> Selon le décompte de l'Inter-Orga Féminicides (accessible sur [noustoutes.org](http://noustoutes.org))

**Nous voterons évidemment les rapports renouvelant le soutien du Département** aux actions du CIDFF 94, de Tremplin 94 ou encore de l'Association des Familles de Victimes de Féminicides.

Nous avons pris connaissance avec attention du **bilan intermédiaire de la ligne téléphonique départementale « Un premier pas »**. Sur 5 mois, sont annoncés 151 appels « dont 101 concernant réellement la plateforme ». Quel est le sens de cette indication ? Quelles conclusions en tirez-vous, notamment en vue du « second volet de communication » sur la plateforme qui est annoncé dans le rapport ?

Je vous remercie.

*Seul le prononcé fait foi*